
饭饭店店吃吃饭饭，，使使用用餐餐具具不不再再烫烫一一下下
本报记者实地探访餐具消毒生产线，多方合作促成洁净餐具
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因为信任，所以选择

菏菏泽泽小小伙伙的的海海尔尔情情缘缘

120度沸水去油、紫外线杀菌、高温消毒、纯净水冲洗，还
有按照药品生产厂家标准建设的正压净化车间，这不是药品
生产车间，而是一家餐具消毒公司。

守护市民舌尖上的安全，餐饮具消毒是菏泽市食品药品
监督管理部门每年检查的重点，也是相对超标较多的环节。为
加强这一环节的监管，菏泽市食品药品监督管理局和菏泽市
卫生计生委，探索创新，采取社会共治的方式，引导企业建设
高标准、自动化、无菌包装的生产线，这样生产线下的餐饮具
是否真洁净，24日，齐鲁晚报记者进行了实地探访。

高温去油渍，经过多道工序冲洗

24日下午，在菏泽诚智
餐具消毒有限公司生产车
间，参观人员一行穿上隔离
衣、隔离帽、鞋套等，经过风
淋室，首先进入微正压的无
菌包装车间，也是做最后的
检验的洁净区。

无菌包装车间内，两名
身穿全套隔离衣的工作人员
正将传送带传送来的餐饮具
挑拣、摆放。传送来的餐饮具
已经经过清洗、杀菌、烘干，
上面没有一丝水痕。“这些餐
饮具经过前面很多程序，现
在非常洁净，这个车间是微
正压，所以包装过程中绝无
二次污染。”在参观现场，菏
泽市食品药品监督管理局副
局长李庆说，微正压的车间
全封闭、恒温、恒湿，因为是
正压，所以空气向外流通，未
净化的空气不会进入车间，
所以不会造成二次污染。

在第二个精洗区车间，
餐饮具经过高温池和清洗
机，会将之前残留在餐具上
的清洁剂过滤下来，保障消

费者在使用餐具时的安全问
题。之后两名工作人员将上
个清洗车间传送过来的餐饮
具摆上传送架，传送架将餐
饮传送到纯净水水箱内。“这
个池子中的水是纯净水，冲
洗完餐具后可以直接饮用，
纯净度比自来水更高。”菏泽
诚智餐具消毒有限公司总经
理周保立说着，拿起杯子舀
了一杯泡着餐饮具的水喝了
下去。

走进第三个粗洗车间，
就能感受到扑面而来的热
气。这个车间里，带有剩饭残
渣的一次性餐具首先进入除
渣区，将用过的餐具放入沸
水中过滤，残渣被清理出来
后，再送入两个120度的高温
清洗池，池水“咕嘟咕嘟”沸
滚着，完成餐具的去油去渍。

走出车间，周保立介绍
说，公司的厂房、流水线设
计，设备选型、安装等均按照
国家医药“GMP”标准进行，
在全省甚至于全国都处于领
先地位。

政府引导，多方合作促成洁净餐具

其实这个自动化、高标准
的生产线，其前身也面临转
型，菏泽诚智餐具消毒有限公
司的前身和其他餐饮具消毒
企业一样，标准低、条件差，虽
然由多部门监管，但是监管困
难。

据悉，为了使餐饮具消毒
市场存在的问题从根本上解
决，菏泽市食品药品监督管理
局党组书记、局长郝丕进及相
关部门工作人员，到多地调
研，探讨做法。

“最后我们探讨新的做
法，采用社会共治，引导企业
建设高标准生产线。”郝丕进
说，通过政策引导、利益引导、
为企业搭建平台，菏泽诚智餐
具消毒有限公司建设了一条
生产线，集脱渣、粗洗、精洗、

消毒、烘干、包装于一体，设备
全精制不锈钢构件，自动化程
度高，内置风淋、通风空调系
统的高标准生产线。

为了保障企业的良性发
展，郝丕进为企业做了“经济
账”，包括搭建平台使用大型药
厂的纯净水，药厂以药品的标
准生产的纯净水，分流部分供
餐饮具消毒企业使用。“使用的
过程中，水往后走。”郝丕进解
释称，纯净说在清洗区清洗完，
流入后面的除渣区进行粗洗，
如此将水资源充分利用，节约
环保。”郝丕进表示，除了能源
的多次利用，在废水废渣的处
理方面，也与药厂结合，共用标
准完善的污水处理体系，清理
的同时不会污染环境。

“下一步，我们要净化市

场，将市场交给规范生产的企
业。”郝郝丕进说，食品药品监
督管理部门将会对餐饮具市场
进行专项整治，要上餐桌的消
毒餐饮具、一次性打包餐饮具
等产品，都要经过严格的检验，
不符合国家标准的公司、企业
该整改整改、该取缔取缔。

对餐饮具消毒市场日后
的发展，郝丕进说，要让餐饮
具消毒企业做透明企业，要将
生产变成可视化，“以后，餐饮
具消毒企业要和互联网相结
合，每个塑封上都有二维码，
让市民在网上监督，通过扫一
扫二维码就可以看到餐具消
毒的全过程。要让消费者在就
餐时真正放心，真正做到不用
烫就可以直接用，保障老百姓
舌尖上的安全。”

▲洁净的餐饮具。 本报记者 周千清 摄

本报记者 周千清 见习记者 王雅楠

本报记者 邢孟

从家里的第一台冰箱、第一部手机，到现在的全套家用电器，菏泽小伙儿王综文选择的都是“海
尔”。说起自己对于海尔电器的“情有独钟”，王综文坦言，是海尔的品牌影响力让他从认识海尔到选
择海尔，再到现在成了海尔的忠实用户。

“张瑞敏怒砸冰箱”让“海尔”在他心里扎了根

从“第一台”到“全套”，他始终选择海尔

王综文是一名80后，目前
在一家国企上班。在王综文的
新家里，从随处可见的“海尔”
标识可以看出，他是一名海尔
的忠实用户。说起自己与海尔
的第一次结缘，王综文告诉记
者，是海尔集团首席执行官张
瑞敏“怒砸缺陷冰箱”的故事
让他第一次知道了海尔。

“那时候我还在上初中，

有一天老师讲课的时候讲到
了海尔集团首席执行官张瑞
敏刚到海尔时，为了保证产品
质量带头怒砸76台缺陷冰箱
的故事，一下子让我记住了张
瑞敏和海尔。”王综文说，那时
候自己还是个学生，对于创业
的艰辛并不能深刻体会，但是
张瑞敏为了确保海尔冰箱的
产品质量，敢于将缺陷冰箱全

部砸毁让他很是敬佩，此后，
王综文便记住了“海尔”。

随着海尔集团的不断发
展和壮大，海尔也成为国内首
屈一指的家电品牌，并且扬名
海外。这也成为了王综文一家
选购家用电器时首选海尔的
重要原因。

“家里的第一步手机就是
海尔牌的。”王综文告诉记者，
虽然在上初中的时候就知道
了海尔，但第一次使用海尔的
产品还是在上高中的时候。

“那时候我上高二，为了方便
住校期间及时联系，母亲花
1 0 0 0多元买了一部海尔手
机。”王综文说，因为母亲经常
不在家，担心我在学校有事打
电话找不到她，便决定买一部

手机。那时候手机还是个稀罕
物，在商场里看着各种各样的
品牌，自己几乎没有犹豫就直
接选择了海尔。后来，这部手
机母亲用了很多年，也成为了
自己在外求学期间和家人联
系的重要纽带，直到后来无法
使用了，母亲还将它保存着。

“后来，家里添置了第一
台冰箱，也是海尔的。”王综文
告诉记者，由于家里条件不是

很好，直到上大学时，母亲也
没舍得买台冰箱。为此，王综
文开始在学校里勤工俭学，在
大学毕业之前用自己积攒的
2800多元为家里购买了一台
海尔三开门的冰箱。“那台冰
箱到现在还在用，10多年了，
一点没坏。”王综文说道。

现在，王综文也结婚有了
自己的家，在新家装修的时
候，家里的冰箱、空调、洗衣机

等全部都是海尔品牌的。“海尔
的电器质量有保证，服务也非
常贴心。”王综文说，虽然自己
本身就对海尔品牌有好感，但
是真正对她信赖还是因为她的
产品质量过硬，服务贴心，使用
起来没有后顾之忧。

“现在，我不仅自己用，还
推荐给我的亲戚和朋友。”王综
文说，前段时间，一个朋友想买
两台空调，向他咨询，他立刻就
推荐了海尔。如今，朋友家的两
台海尔空调早已安装调试完
毕，只待天热使用。

▲王综文在家里用洗衣机洗衣服。
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